



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires;

Declara:

Expresar su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones al joven Faustino Oro por haber logrado convertirse en el maestro internacional de ajedrez más joven de la historia al conquistar el primer puesto en el Torneo de Maestros de Barcelona.

Esc. RICARDO LISSALDE
Diputado
H. Cámara de Diputados Pcia. de Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



FUNDAMENTOS:

Señor Presidente:

Por la presente iniciativa proponemos que esta H. Cámara exprese su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones al joven Faustino Oro por haber logrado convertirse en el maestro internacional de ajedrez más joven de la historia al conquistar el primer puesto en el Torneo de Maestros de Barcelona, hito que le permite superar a leyendas de ese deporte como Fischer, Karpov, Kasparov y Carlsen

El niño argentino obtuvo este resultado tras una destacada labor -finalizó puntero e invicto- en el Torneo de Maestros que se llevó a cabo en el Club d'Escacs de Barcelona, en el que completó los requisitos reglamentarios para cumplir otro de sus sueños: la conquista del título de maestro internacional de ajedrez. Nunca antes en el historial de esta actividad algún ajedrecista alcanzó esta hazaña a tan temprana edad.

De esta manera, Faustino Oro, nacido el 14 de octubre de 2013, a los 10 años, 8 meses y 16 días consiguió este logro dejando atrás el récord que, desde 2019, estaba en poder del niño Abhimanyu Mishra (EE.UU.), con 10 años, 9 meses y 3 días.

El prodigio argentino -vecino del barrio porteño de San Cristóbal y que desde hace unos meses reside en Badalona- cerró su labor con un empate con piezas negras (Gambito de dama rechazado, en 29 jugadas) ante el maestro chileno Fernando Valenzuela Gómez. Así totalizó 6,5 puntos, suficientes para su ubicación final en la vanguardia del certamen y alcanzar el puntaje exigido para el otorgamiento de la 3ª y definitiva norma (performance) de maestro internacional.

Los festejos pudieron anticiparse en la doble jornada del sábado, en la que una victoria le hubiera bastado para su soñada consagración, pero finalizaron en tablas (empate) sus encuentros de la 7ª y 8ª rueda ante el



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



ecuatoguineano, Xavier Mompel Ferruz (Apertura Española, en 14 jugadas) y el español, César Alcalá González (Defensa Caro Kann, en 48).

La actuación consagratoria de Fausti -como lo llaman sus familiares y amigos, o el "Messi del ajedrez" como lo han bautizado algunos medios de comunicación- en Barcelona se trató de su primera conquista europea; en el exterior su primer título sucedió en Uruguay (Panamericano Sub10, en 2022).

Otro aspecto que destaca aún más el logro del niño argentino es que la Federación Internacional de Ajedrez (FIDE, según sus siglas francesas), exige para la homologación del título que el jugador posea una fuerza de Elo (así se llama al puntaje del ranking del ajedrez) superior a 2400 puntos, y él llegó a 2416 puntos sin contabilizar su actuación en Barcelona. Tampoco antes ajedrecista alguno del mundo alcanzó esa cifra a tan corta edad.

Entre septiembre de 2023 hasta la fecha, Faustino -simpatizante del Club Vélez Sársfield- logró las tres normas tras sus actuaciones en el Torneo Copa Ciudad de Comodoro Rivadavia, el Campeonato Continental de las Américas en Colombia, y el Torneo de Maestros en Barcelona. La hazaña, incluso, pudo haber llegado con anticipación, puesto que entre el 10 y 15 de junio había participado en el Festival de Madrid pero le faltó medio punto para lograr la tercera performance. En Barcelona no dejó escapar la oportunidad.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con el presente proyecto de Declaración.

Esc. RICARDO LISSALDE
Diputado
H. Cámara de Diputados Pcia. de Bs. As.